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Comptes rendus

SOCIÉTÉ D'APICULTURE DE MORGES

Pour clore la saison des travaux apicoles, la commission des loisirs avait
convoqué les membres pour une rencontre le vendredi 25 novembre 1977, à Lully,
au Café de l'Union. Une douzaine d'apiculteurs ont répondu à l'appel.

Chacun a pu faire part de ses impressions, observations et remarques sur la
marche des colonies de leur rucher. Si l'année 1977 n'a pas été généreuse pour
les apiculteurs, comme la précédente, nous dirons que, pour l'apiculture comme
pour autre chose, les années se suivent mais ne se ressemblent pas.

Cependant, quelques apiculteurs ont annoncé une récolte assez appréciable de
certaines colonies, alors que d'autres n'ont rien rapporté du tout ou pas grand-
chose, le temps improbable a joué un grand rôle car dans l'apiculture ce sont
le baromètre et le thermomètre qui commandent et non le calendrier.

Pour terminer cette agréable rencontre, une petite agape avait été prévue et
c'est autour de la même table des discussions qu'elle a eu lieu.

Puis est venue l'heure de nous séparer et c'est avec le courage au cœur et
l'espoir d'une belle récolte en 1978 que chacun a regagné ses pénates.

A. P.

SECTION DES ALPES
La dernière assemblée ordinaire de l'année dernière était fixée au dimanche

27 novembre, dans la grande salle du Restaurant de l'Etoile, à Aigle. L'heure
de convocation pouvait surprendre un non-initié, car il n'est pas dans nos
coutumes de convoquer nos membres à 9 h. 30. Le motif était des plus simples, notre
société fêtait ce jour-là le nonantième anniversaire de sa fondation. Les
responsables avaient prévu une séance administrative le matin, un dîner en commun

et une partie récréative l'après-midi.
A l'ouverture de l'assemblée, le président salua avec beaucoup de sympathie

une assemblée de quelque 95 participants, sans oublier Mme Henchoz et M. Amé-
dée Richard, membres d'honneur. Il eut des paroles très aimables pour nos membres

de la montagne qui n'ont pas craint les rigueurs de la neige pour se déplacer
à Aigle. Plusieurs membres se firent excuser par écrit, geste que le président
apprécia beaucoup.

La lecture du procès-verbal de la dernière assemblée ne donna lieu à aucune
remarque et adpotée avec remerciements à son auteur.

Malgré des démissions dues pour la plupart à l'âge ou à l'état de santé de
bons et fidèles membres, nous avons le plaisir de constater que l'effectif de la
société ne varie pas, grâce à l'admission de jeunes éléments. Notre ami François
Chevalley, belle et sympathique figure de notre société à plus de huitante ans,
a vendu ses abeilles, les forces ne répondant plus à sa volonté. Aussi il faisait
part au comité sa décision de se retirer. Le président, avec autant de cœur que
d'amour, fit remarquer à l'intéressé que nous ne voulions pas perdre un ami
avant l'heure M. Chevalley souriant réintégra nos rangs. Bravo.

Les rapports du président, du caissier et des vérificateurs des comptes furent
lus et acceptés sans discussion. Ces derniers font bonne impression et le caissier
nous annonce un petit bénéfice.

La partie administrative épuisée, la salle est évacuée afin de laisser au
restaurateur la possibilité de l'aménager pour le repas de midi. Nous ne pouvons
nous étendre sur le menu. Mais tout de même, laissez votre chroniqueur dire tout
le bien qu'il pense et du menu et des personnes de l'établissement pour la parfaite
réussite de ce repas en commun. Tout concourait à créer une ambiance de fête,
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surtout que les responsables avaient eu la main heureuse de s'assurer le
concours du Trio Masson, musiciens aussi actifs que sympathiques.

A l'ouverture de la partie récréative, le président eut l'agréable devoir de
saluer nos membres d'honneur déjà cités. En outre, nous eûmes le plaisir de
recevoir M. et Mme Fournier, rédacteur du « Journal suisse d'Apiculture », M.
et Mmc Robert Steiger, président de la Fédération vaudoise d'apiculture, M. et
Mme Daniel Ramel, président de la Société d'apiculture de Château-d'Œx ainsi
que deux représentants de la Société du Chamossaire.

Le président nous fit l'honneur de nous présenter la création de la Société
vaudoise d'apiculture en 1875, qui se transforma en société des « Alpes » douze
ans plus tard. D'autre part, avec beaucoup d'intérêt, nous entendîmes l'excursion
du président des sociétés anglaises Cowan en compagnie de Jean de Siebenthal
et de son frère Pierre de Fontanney. Ceux-ci, en un jour, firent le trajet Montreux

- Aigle - Bex - Gryon et retour en char pour rendre visite à Edouard
Bertrand résidant à son chalet à Gryon

Bonne journée à l'actif de la section des Alpes qui, pleine d'allant et
d'enthousiasme, est sur la bonne voie pour arriver à ses cent ans. Relevons encore
que le Trio Masson fut à la hauteur de sa tâche pour animer cette belle journée.

P. A.
SOCIÉTÉ D'APICULTURE DU GROS-DE-VAUD

Assemblée le 22 février, à l'Hôtel des Balances, à Echallens. II est pris congé
de M. Moret, notre dévoué inspecteur. Notre président le remercie chaleureusement

pour la tâche accomplie et lui remet de la part de la société un plateau en
étain. M. Moret, en reconnaissance, nous fait part de quelques anecdotes découlant

de ses visites d'inspecteur. Son successeur, M. Porchet, est présenté à
l'assemblée. Le conférencier du jour est M. de Collogny, ingénieur forestier, à Orbe.
Son exposé sur la forêt, son rôle dans la nature, accompagné d'un film, fut
captivant. Nous tenons à le remercier encore en ajoutant que M. de Collogny est
aussi apiculteur. Ensuite un membre ami, M. Goy, président de la section de
Lausanne, a diverti cette fin d'assemblée en présentant de nombreux et magnifiques

clichés.
Le dernier dimanche de mai, visite du rucher de notre membre et ami, M.

Humbert Pittet, à Villars-le-Terroir. Bien situées au levant d'une haie, malgré
le temps maussade de ce printemps 1977, les colonies promettent tout de même
une récolte. Merci à notre sociétaire, ainsi qu'à Madame, pour ce bel après-midi
passé dans leur verger.

Au matin du dimanche 3 juillet, à 7 h., les habitués de la course annuelle se
saluent sur la place de l'Hôtel-de-Ville d'Echallens. En passant par le col du
Jaun, le car, dès Boltigen, remonte le Simmenthal pour nous conduire à Flen-
druz. Un apiculteur, M. Rairoud, de Bex, nous reçoit pour visiter un de ses
ruchers placé dans cet endroit ; c'est l'occasion de constater le travail sérieux
de sélection effectué par cet apiculteur éleveur. Nous avons été frappés par la
pureté de ses carnoliennes, couleur, tenue de cadres et douceur. La section se
retrouve ensuite au chalet touristique de Château-d'Œx. L'apéritif est offert
par Mme Cottier, en souvenir de son mari originaire de cette belle vallée. A Ros-
sinière nous sommes accueillis par M. Roussy, responsable de la station de
l'Hongrin, ainsi que par M. Ramel, président de la section du Pays-d'Enhaut.
Après le repas de midi, c'est la visite d'un rucher de M. Roussy. Situé au bord
de la Sarine, abrité par des arbres et arbrisseaux, en cette chaude journée de
juillet, l'endroit était agréable. Les ruches construites par son propriétaire font
belle impression. Nous considérons le dévouement de cet apiculteur, qui consacre

beaucoup de temps dans le domaine de la sélection, malgré ses tâches
multiples, entre autres la gare de Rossinière et sa charge de municipal.

Merci à tous ces amis des abeilles qui nous ont consacrés une partie de leur
dimanche ; nous garderons de ces contacts ainsi que de cette escale au Pays-
d'Enhaut, le meilleur des souvenirs. W. M.
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